

DIRECTOR-PROPIETARIO

Don José Martínez Torreal

REDACTORES

D. José Frutos Baena.

Mariano Ferni García.

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIÁSTICO
Y CONSULTOR DE LA REDACCION

Sr. Doctor Don Rafael Alguacil
ARCIPRESTE
de esta S. I. Catedral.

DIRECCION CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PSEETA AL MES.—NUMEROS SUERTOS, CINCO CÉNTIMOS.



ROGAD POR EL ALMA
DEL SEÑOR

D. HERMENEGILDO LUMERAS CASTRO

que falleció el día 21 de Noviembre de 1896

DESPUES DE RECIBIR LOS SS. SS.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de S. Lorenzo mañana martes 13 del actual, desde las 6 hasta las 12, en el altar mayor, en el de Santa Rita y en el de la Virgen de los Dolores, serán aplicadas por el alma de dicho señor, por la de sus padres DON JOSÉ LUMERAS y DOÑA VICENTA DE CASTRO, padre político D. RAMON LOPEZ Y LOPEZ y hermano político D. RAMON LOPEZ.

Su desconsolada viuda D.ª Remedios Lopez Fernandez de Alarcon, hijos y demás familia de los Estados suplican á sus numerosos amigos asistan á alguno de estos religiosos cultos rogando á Dios por el eterno descanso de dichos difuntos, favor por el cual les anticipan las gracias.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencias, á todos los fieles per cada vez que recitaren con devocion un Rosario, un decenario del Santisimo Rosario, la Estacion al Santisimo, eyeren una Misa, hicieren una Comunión ó cualquiera otra obra de piedad ó caridad en sufragio del alma de dichos finados.

PATRICIO SEIQUER

Se despide de su distinguida clientela, y les anuncia que realiza todos los géneros. Horas de despacho, de diez á una de la tarde.

El Diario de Murcia
HOJA DE LOS LUNES

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Ya entramos en el reinado del popular caramelo, á quien quiere dedicar el poco espacio que tengo por simpático y humilde y por conformado y bueno. A nadie le amarga un dulce pero menos, muchos menos, puede amargarle si está en el punto justo puesto, y como el de que hablo, es solo azúcar todo entero. ¡Entonces no hay más allá, y se deja sin remedio á un lado la educación para ahuparnos los dedos! Antes de seguir hablando hacer la aclaracion quiero de que mis elogios van al caramelo del pueblo, á ese largo y ancho y grande que á trozos hay que comerle, que se vende en los cartuchos de colorines diversos que los nazarenos llevan abutiéndoles los senos; y que en su mismo papel luce dos renglones negros que son de poeta anónimo pirope en sencillas versos para los labios de rosa y para los ojos y egros. No hablo, pues, de los demás caramelos de otro género, que hinchados y vanidosos se titulan madrileños. y sabe á cosas raras y están á voces pidiendo cajas y bolsas de raso con cromos y terciopelos. Esos todo el año están siendo amables mensajeros de alabanzas de los chicos á las chicas de su aprecio. Mas los de Semana Santa,

tan lisos como son ellos, gozan de más simpatias y tienen más abolengo que los de más campanillas que se llaman del Congreso. El caramelo de ahora, el que gasta el nazareno, vive poco, pero vive causando júbilo inmenso y vuelve todos los años y alcanza siempre gran éxito. Con un caramelo fino hay que gastar mil rodeos para entregarlo á una polla dirigiéndola un requiebro y hay que marcar las palabras y que escajer los conceptos. Mas con uno de los otros, propio de los dias estos, encuentra cesion un mozo para desahogar su pecho, y decirle á su muchacha, delante del Prudencimiento cuando vá la procesion la carrera recorriendo: «Toma y pónle en la boca entre tus dientes pequeños: y háblame cuando se vaya en tus labios deritiendo; que si dulces tus palabras para mí siempre lo fueron ahora van á ser de alimbar y en mi corazon cayendo me lo acaramelarán y me lo pondrán más tierno que esos que hacen por la Pasqua de mazapasa de Toledo.

M. Ferni García.

Carta-Alcance de Madrid

Servicio especial de la Agencia Europea.

10 de Abril 97

De Cuba

Telegramas oficiales

Habana, sin fecha.—Madrid 9.—

General Segundo Cabo á Ministro Guerra:

Fuerza movilizados de Matanzas batió grupo en potrero Franciscoquello é hizo un muerto titulado teniente coronel.

Tercer escuadron de Maria Cristi-

na batió grupo en Purgatorio é hizo bajas y tuvo 2 heridos.

Columna de Almansa, reconocimientos Embarry (Habana) hizo un muerto.

Batallon San Quintin batió grupo de Baldomero Acosta en Calderin, hizo 4 muertos y tuvo 1 herido.

Reconocimientos en Pinar tuvo el enemigo 3 muertos. Presentados, 5 armados y 5 sin armas.—AHU-MADA.

El tirador Pini

Esta mañana ha llegado en el expreso de Barcelona, el famoso tirador Pini á quien esperaban en la estacion varios individuos de la junta directiva de la Asociacion de la Prensa, con su presidente Sr. Moya director de «El Liberal».

Esta tarde han estado Pini, el Presidente de la Asociacion y varios aficionados á esgrima organizando los asaltos de la fiesta de mañana en Beti-Jai, donde se han reunido, en la forma siguiente:

- 1.º Sres. Pini y Ducousaux, maestros, florete.
- 2.º Mastinea y Carbonell, maestros, id.
- 3.º Pini y Valentini (aficionado) idem.
- 4.º Pini y Carbonell, maestros, sable.
- 5.º Valentini y Zembrano, aficionados, florete.
- 6.º Pini y Martos (D. Cristino), aficionados, sable.
- 7.º Pini y Sanz (maestros), florete.

El acto lo anunciará la banda de ingenieros, tocando tambien en los entreactos de los dos partidos de pelota.

Cánovas delicado

El Sr. Cánovas del Castillo, no ha ido hoy á Palacio á despachar con la Reina, ni ha salido de su casa, por hallarse enfermo con un enfriamiento.

Juntas republicanas

Esta noche se verificará en el teatro de Maravillas el banquete de las juntas republicanas de distrito.

El gobernador, ha tomado precauciones para en el caso de que pudiera ocurrir alguna cosa, pues en las referidas juntas hay republicanos legales y revolucionarios.

Para Washington

Esta tarde se ha comentado el viaje á Washington del coronel Jimenez Sandoval, y se ha dicho que lleva los documentos cogidos á Rius Rivera en que se prueba que la junta revolucionaria que preside Estrada Palma, está en relaciones con los insurrectos para favorecer sus planes contra España.

Como el secretario de Estado Mr. Sherman ha declarado que si se probaba con documentos, la intervencion de dicha junta en los asuntos de Cuba, entenderia que esta habia quebrantado las leyes de la neutralidad, se espera que comprobados oficialmente estos extremos, Monsieur Sherman mandará disolver la referida junta y la impondrá algun castigo.

De Marina

Se ha dicho esta tarde por personas que tienen gran intimidad con el Ministro de Marina; que el Sr. Branger se propone ir á Barcelona en los primeros dias del próximo Mayo, con objeto de revistar la escuadra española en aquellas aguas y recibir al mismo tiempo al nuevo acorazado «Carlos V», si para la fecha que se indicó está en condiciones de entregarle la casa constructora, en cuyo caso después de la revista se verificarían por nuestra escuadra grandes maniobras navales en el Mediterráneo.

La idea ha sido muy bien acogida.

Diplomacia

Nuestro representante en Washington Dupuy de Lome, ha manifestado al secretario de Estado Monsieur Sherman, que el gobierno de

España no abraja el propósito de fustigar á Rius Rivera.

El castigo del cabecilla prisionero dependerá de la conducta que en lo sucesivo sigan los laborantes cubanos que tienen su residencia en los Estados Unidos.

El Consejo próximo

Hasta el lunes ó martes no se celebrará Consejo en la Presidencia y será solo para tratar de los indultes que se han de poner á S. M. en el acto de la Aderacion de la Cruz el Viernes Santo.

El jueves no habrá Consejo en Palacio.

De regreso

En el vapor correo que ha salido hoy de la Habana regresan á la Península, además de los generales que ya anunciamos, el coronel Sr. Cirujeda, que viene á tomar posesion de su nuevo cargo de ayudante del Cuarte de S. M. y los Sres. Lázaro y Peña, corresponsales de «El Liberal» y el «Heraldo» de Madrid, respectivamente.

Hablar por hablar

Se decía esta tarde en el Congreso que las indemnizaciones que una vez terminada la guerra de Cuba pedirán á España los Estados Unidos por años y perjuicios á subditos norteamericanos ascienden á más de 15 millones de pesos.

Señalándose que el gobierno del señor Cánovas del Castillo, dará largas al asunto y se le dejará á resolver al partido liberal.

E. Bermudes.

LA SEMANA FINANCIERA

La paz de Cuba ha sido la nota de la semana, nota consoladora en medio de nuestras desventajas. Discútese su procedencia, ignórase su fundamento y origen; la prensa de oposicion considérala prematura, el gobierno se reserva; ni la autoriza ni la desmiente; pero la nota sigue sonando con vibraciones simpáticas en todos los corazones españoles, y se repercute así en las Bolsas nacionales como en los mercados reguladores extranjeros. Las esperanzas del público podian ser reflejo natural de presentimientos generosos hacia la paz ansiada; pero la actitud de los mercados no permite abrigar dudas acerca del alcance de estos rumores, porque en los centros de cotizan en alza jotas impresiones que, las relacionadas con el desarrollo y progreso de intereses materiales.

Nuestro principal signo de crédito cotizase el lunes á 64 por 100, cambio que parecia difícil se sostuviera, pasada la liquidacion de París; el martes ascendió á 54'25, favorecido por las impresiones de alza precedentes de aquella plaza extranjera, el miércoles y el jueves lijera revelen dió márgen á pequeñas fluctuaciones y el resto de la semana mantuvo y consolidó la mejora alcanzada, cerrando hoy sábado á 64'25.

El exterior ni decae ni progresa en el curso de la semana, permaneciendo alrededor de 77 por 100.

El amortizable gana más de medio entero, de 76 á 76'60; las Cubas Viejas mejoran á 94'20; las Nuevas á 78'50 y las Aduanas Sur montan el cambio de 97 por 100. Las acciones del Banco de España, muy pedidas á 396 con dos enteros de alza y las de Tabacos se reponen de 207 á 214'50.

Los francos descendieron á 27 por 100 pero otra vez el ágie ha vuelto á elevarlos á 28.

La orientacion es buena, los proyectos financieros respetan de nuevos impuestos á las Dédas públicas. El alza está indicada y tendrá gran desarrollo si se confirman los rumores acerca de la terminacion de la guerra en la Perla de las Antillas.

Santiago M. Palacio,
Director de «La Gaceta de la Bolsa»
Madrid 10 Abril 97.

CARTA POLÍTICA

Madrid 10 de Abril 97.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Los rumores que ayer tarde corrieron en Bolsa, referentes á una mision que se dice encomendada al coronel

Jimenez Sandoval, que ha salido para Washington, los negaban al principio en los centros oficiales, se habló de que era un canard esparcido en la Bolsa para producir un alza en los valores, pero después se confirmó el viaje del Sr. Jimenez Sandoval por manifestacion expresa del Ministro de la Guerra que puso en evidencia á los Ministros que no estaban enterados del viaje del citado coronel.

Ahora bien, lo que se discute hoy es el objeto del viaje; cuál es la mision que lleva y si esta ha sido confidada exclusivamente por Weyler, cosa que se pone en duda, ó si de ella tiene conocimiento el Presidente del Consejo de Ministros.

No sabe pensar que el capitán general de Cuba haya dispuesto, por sí y ante sí, cualquiera que sea el objeto del viaje á la capital de los Estados Unidos, del coronel Sr. Jimenez Sandoval, y es más facil creer que el general Weyler ha dispuesto la marcha á Washington del citado jefe militar obedeciendo órdenes que seguramente irian consignadas en la carta del Presidente del Consejo de Ministros al capitán general de Cuba y de que se viene ocupando la prensa estos dias.

Algo habia de importante en este asunto cuando tan reservado se ha tenido y de tal misterio se le rodea hasta el punto de no haberse apercebido del viaje ninguno de los ministros incluso el de Ultramar, que aunque se quedó perplejo cuando se lo comunicaron los periodistas.

De todo esto se infiere que no eran tan absurdos los rumores sobre negociaciones de paz que la prensa oficial se precipitó á desmentir.

Si estas negociaciones no existen, si no es exacto que Weyler tenga instrucciones respecto á tratos con el Gobierno de Washington ¿á qué obedece el viaje del coronel Sandoval á la capital de los Estados Unidos?

Esto preguntan políticos de distintas agrupaciones y como nadie, con bastante autoridad, contesta categóricamente, la duda y la incertidumbre se abren paso y se dá crédito á lo más absurdo é inverosímil.

Solo los asuntos de Estado, aquellos que afectan á cuestiones internacionales son los que los Gobiernos tratan con gran reserva. ¿Pertenece á esta clase de asuntos la mision que ha llevado á Washington el coronel Sandoval? No hay que creerlo.

Porobien podian decir los ministros de qué es de lo que se trata.

Un personaje político decía esta tarde que la mision del coronel Sandoval tenia por objeto informarse del apoyo que para su eficacia han de prestar á las reformas antillanas los Estados Unidos, en tanto en cuanto á la cuestion arancelaria se refiere; y ya estando allí, decía el sujeto en cuestion, nada de extraño tendria que se enterase oficialmente de lo que piensan Estrada Palma y sus colegas, respecto á la insurreccion de Cuba.

Es decir, que según el personaje aludido, el viaje del coronel Sandoval tiene idéntico objeto que el de aquel personaje de una zarzuela bufa, que vino á Madrid: *Por turrón y á ver al Duque.*

Pronto saldremos de dudas respecto á este particular que tanto ha interesado á la opinion por el misterio y la reserva con que se ha realizado.

Dijese que este había de ser el mes de las sorpresas y la verdad es que en pocos dias llevamos tres: una la de que el Sr. Cánovas no hace la crisis, la de bajar á despedir á Romero Robledo la redaccion administración y cajistas inclusivos de «El Nacional» y tercera: la del misterioso viaje á Washington del coronel Jimenez Sandoval, según un ministro, porque sabe inglés.

Se conoce que ni aún el Duque de Tentunan sabe el idioma de Lord Salisbury.

Bermudes.

SAN JAVIER

Novenario.—Son gran solemnidad se han celebrado las novenas á Nuestra Señora de los Dolores.

La orquesta del Sr. Giménez con las voces de las señoritas Dolores Pascual Ferrer, Josefa Garrigós Buene y Mercedes Montesinos Martínez en unión del bajo Sr. Garrigós, han interpretado bonitos y variados juegos de Dolores y Liturgias, de renombrados compositores.

Todas las noches se llenaba de fieles este espacioso templo ansiosos de saludar á la Virgen y oír las voces angelicales de las jóvenes.

Ha llamado extraordinariamente la atención la gran iluminación que tanto en el altar como en el camarín de la Virgen se ha colocado por las diferentes figuras y alegorías de la misma fermaba.

La cera consumida en el novenario ha sido costeada por una persona devota de la Virgen en agradecimiento de que en el pasado año libertó á su esposa de una muerte segura la Madre del Salvador en la cual se encomendó, pues los facultativos no daban esperanza alguna de salvarla.

Por olvido involuntario he dejado de consignar entre las señoritas que han cantado en el novenario á Lola Garrigós Buene que ha dejado sentir su grata y melodiosa voz de tiple.

Reciban mi parabién todos los que han contribuido á la solemnidad de estos cultos.

Mejora.—Estando en mal estado la fachada de este hermoso templo parroquial, por iniciativa del señor teniente cura D. Antonio Gonesá Rosique, nos hemos reunido unos cuantos amigos y se ha elucidado y hecho algunas mejoras en la dicha fachada de la iglesia, dando con ello una vista agradable al edificio.

Carretera.—En la próxima semana ó la otra, tendremos el gusto de saludar al Sr. Ferrer, que viene con objeto de hacer los estudios de la carretera que ha de unir al inmediato pueblo de Pacheco con este y enlazar con la de Torrevieja á Balsicas.

Obra en proyecto.—Por D. Manuel Medina Manzanera se ha proyectado enlazar con cemento ó loza del cabezo el espacioso atrio que existe frente á la iglesia parroquial. Veremos si se efectúa pasando estos días de Semana Santa.

El corresponsal.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY 12 DE ABRIL 1897.

San Sabas, Santa Bibiana, San Constantino, San Damian, San Julio y San Victor.

Almanaque

Sale el sol á las 5:25; pónese á las 6:36 t.

La luna á la 1:14 t. y 2:38 m.

Santos de mañana

San Hermenegildo mártir y San Máximo.

NOTICIAS LOCALES

Carrera de la Procesion

En nombre de la Cofradía del Señor del Perdón, rogamos á los dueños de establecimientos, situados en las calles de la Carrera, que tengan muestras voladas, que hagan el favor de retirarlas, ó de quitarlas, si les es fácil, para que no sirva de obstáculo al tránsito de los Pases.

Al mismo tiempo suplicamos en nombre de la misma Hermandad, á los vecinos de las calles por donde la procesion ha de pasar ya oscureciendo, que pengan iluminación en los balcones.

Los unos y los otros, con tan pequeña molestia contribuirán al mejor resultado y lucimiento de dicha procesion, en lo cual debemos ser todos muy interesados.

La Pasionaria Murciana

Hemos recibido un ejemplar de «La Pasionaria Murciana» ó sea «La Cruzesma y la Semana Santa en Murcia», que comprende, «Costumbres, Romancero, Procesiones, Esculturas y escultores, Cantos populares y Folk-lore» por nuestro querido amigo é ilustrado paisano D. Pedro Diaz Cassou.

No hemos tenido tiempo mas que para hojear el libro, que llena cumplidamente su titulo; juzgar por el «Índice» y que tiene cuatro fotogra-

bados, del «Cristo de la Sangre», «La Dolorosa», la «Oracion del Huerto» y «La Virgen de las Angustias», tan artísticamente hechos, que bastan para recomendar el libro á los extraños y para avalarlo á los propios.

Sen 249 páginas, amena de los apéndices del «Cancionero Píadoso de Semana Santa», copiado y puesto en nota por D. Antonio Lopez Almagre y D. Mariano Garcia, maestro de Capilla.

Otro dia con más espacio, diremos algo más de este libro al cual el señor Diaz Cassou, ha puesto un prólogo muy simpático, por lo sincero y por lo laureano, y algo triste, por lo apenado y plénico que se manifiesta su espíritu.

El amigo D. Pedro, tan trabajador, tan buen abogado, y tan buen murciano y tan buena persona, tiene todavia derecho á la alegría de vivir, goza que precisamente está reservado por Dios á los que trabajan con fé.

Caja de Ahorros

En la del Circulo Católico, ingresaron ayer 160 pesetas 90 céntimos, de 48 imponentes; y se devolvieron á 3 interesados 138'85.

De Lorca

Nuestro colega «El Democrata», dice en su número de ayer, bien autorizado, que son inexactos los rumores sobre supuestas desavenencias entre los conservadores de aquella localidad, y que, por el contrario, todos se hallan dentro de la mas perfecta unidad de miras y de la mayor disciplina á la digna jefatura de don Francisco Pelegrin, y satisfechos asimismo de la gestion administrativa de su alcalde Sr. Moulián.

En honor de un secretario

Al ser revisados en el dia de ayer por la Comision Mixta de Reclutamiento los expedientes de exenciones de los mozos del Ayuntamiento de Fuentesalame correspondientes al plazo actual y revisiones de años anteriores en número de 200, ha sido objeto el Secretario de la expresada Corporacion Municipal D. Ricardo Martinez Espinosa, de una unánime felicitacion por los respetables señores que componen dicha Comision, en virtud á que los expedientes de referencia no han adolecido de defecto alguno.

Uniformes

Ayer tarde estrenaron los chicos de la banda de la Casa de Misericordia, los nuevos uniformes que se les han confeccionado para estas fiestas, en los cuales se les han puesto los distintivos de músicos de primera, segunda y tercera.

Servicios de bagajes

El dia 12 de Mayo próximo á las doce de su mañana se celebrará en el salon de sesiones de la Diputacion la subasta para el servicio de bagajes de toda la provincia durante los años económicos de 1897 98 y 98 99, fijándose el tipo de 11.200 pesetas para cada año.

Para poder tomar parte en la subasta consignarán los licitadores, en la sucursal de la caja de depósitos el 5 por 100 de dicho tipo, ó sean 2.240 pesetas como fianza provisional.

Notas militares

El capitán general de Valencia ha dispuesto que se admitan en el parque de Cartagena cien armas de fuego recogidas en el gobierno civil de Murcia.

—Ha sido nombrado interventor de los servicios militares en Archena el comisario D. Juan Rojo.

Louja de Murcia

Precios de ayer:

Acañiles, á 4 céntimos kilo; patatas de la huerta, á 24; papeles, á 22; habas, á 3.

De Murcia á Granada

En una reunion magra, con representacion de todas las corporaciones importantes de Granada, convocada por el señor Marqués de Dilar para tratar del asunto del ferrocarril de Murcia á Granada, dicho Sr. Marqués, ha hecho las siguientes proposiciones, que han sido aceptadas:

Que se pidan directamente á la Compañía concesionaria explicaciones de su actitud y propósitos, preguntándole si piensa verificar la construcción del trazo de Baza á Granada en los dos años que restan de concesion, ó si tiene de terminada la concesion; y diciéndole que en el primer caso, las provincias unidas están dispuestas á indemnizar á la Compañía de los perjuicios que puedan in-

ferirse por el ramal de Guadix á Moteda, lo que seria bien facil en expectativa del feliz resultado.

Que se dirija al ministro de Fomento una exposicion imponiéndole del estado del asunto y la necesidad de que se obligue á la Compañía concesionaria á que construya ó garantice la construcción ó se declare la caducidad del contrato con pérdida del depósito.

Y que se interese del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, diputado por Murcia, que nos auxilie en estas gestiones.

Redencion del servicio

Per la comandancia militar de esta capital se ha dado á conocer en circular publicada ayer, la disposicion en R. O. dictada, con el fin de que los reclutas condicionales á los que se ha variado su clasificacion, puedan acogerse al beneficio que concede la ley de reclutamiento.

Dicha disposicion es como sigue:

Los reclutas sometidos al sorteo su plenario celebrado en las zonas de la península, Islas Baleares y Canarias, podrán redimir el servicio en los cuerpos armados por 1.500 pesetas, hasta el 31 de Mayo próximo.

Los que por el número obtenido en dicho sorteo, deban servir en los distritos de Ultramar, podrán redimirse por 2.000 pesetas, después del plazo señalado en el artículo anterior, hasta diez dias antes de la fecha designada para efectuar su embarco.

Estos reclutas podrán substituirse en el mismo plazo.

«La Ultima Moda»

El número 484 (11 de Abril) contiene numerosos modelos de última novedad; y además reparte con la Primera edición, un Figurín cuadrado y una Hoja de dibujos para bordar; con la Segunda edición, un Patrón cortado de cuerpo este de sesenta y una Hoja de dibujo para bordar; y con la Edición completa, un Figurín cuadrado, un Patrón cortado y una Hoja de dibujo para bordar.

Precio del número, con los repetidos suplementos.—Primera ó Segunda edición: 25 céntos.—Edición completa: 40 céntos.

Se venden en la imprenta del DIARIO DE MURCIA.

Registro Civil

En los juzgados de esta capital se hicieron ayer las siguientes inscripciones: 3 defunciones, 1 nacimiento y 0 matrimonios.

Soldados socorridos

En Cadix han sido socorridos por la Junta de «El Imparcial» con ropas y 15 pesetas, cada uno, los siguientes soldados de esta provincia:

Martín Muñoz Moreno, de Fuenteálamo.

Francisco Jimenez Hernandez, de Bullas.

José Prieto Garcia, de Calasparra.

Alfonso Martínez Martínez, de Totana.

Senador

Se encuentra en esta ciudad, donde pasará las fiestas de Semana Santa en unión de su hermana la respetable señora viuda de Zaballero é hijo, el senador por esta provincia Excmo. Sr. Don Rafael de Mazarredo y Tamarit, á quien enviamos nuestro saludo de bien venido.

Los republicanos

Ha ingresado en el partido centralista nuestra amiga el benéfico industrial D. Victor Martinez Espinosa, que ha militado muchas años en el partido republicano progresista.

Nuestro colega «El Pueblo» órgano del centralismo en esta provincia, dice que confía en que no será esta la última adhesion de que tenga que dar cuenta.

D. e. p.

En Lorca ha fallecido la bellísima señorita Zoraida Guadalupe Carroña, virtuosa hija del capitán de la guardia civil D. Ricardo Guadalupe.

Reciban nuestro pésame los afligidos padres de la malograda joven.

Baños de Archena

Copiamos de nuestro querido colega «El Herald» de Madrid:

«Mañana á las cuatro y media de la tarde, dará en el Salon de Grados de la Facultad de Medicina la octava leccion de su curso el doctor A. Suarez de Mendoza, sobre el empleo de la anestesia en las operaciones de los órganos genito-urinarios.

Las lecciones quedará suspendidas hasta el 26 de este mes, pues el hábil cirujano saldrá mañana por el tren correo con direccion á Archena».

Nos congratulamos al ver llegar á nuestro colega benéfico al eminente profesor madrileño pues podrá comparar las terminaciones regionales con sus similares de la vecina República en donde ha ejercido durante 25 años con éxito visible su delicada y difícil especialidad.

Ayuntamiento

Para esta tarde está citado el ayuntamiento á sesion ordinaria, y probablemente, se declararán vacantes los cargos de concejales que corresponden á los Sres. D. Demetrio Poveda y D. Miguel Fernandez, cuyas excusas son legales.

Entierro

Ayer mañana se verificó con gran acompañamiento y distinguida presidencia el entierro de la malograda joven D. Encarnacion Cantero y Garcia, de Botella, á cuyos padres y esposo reiteramos nuestro pésame.

Viajeros

Han salido para Jumilla los señores D. Diego Gonzalez-Gonde y Barón del Solar.

Hijuela

La hijuela ayer se compraba á veinte pesetas la libra, aunque se presentó poca en el mercado.

Mayordomos

Han sido elegidos de la cofradía de Nuestro Padre Jesús, los señores D. Luis Federico Guirao y D. Ricardo Sanchez Madrigal.

Tienda-Asilo

Han cesado en el cargo de vocales de semana D. Pedro Martinez Garre y D. Juan Bautista Alonso, y empezarán hoy los Sres. D. Angel Guirao y D. José Martinez Tornel.

Concejales

Parece que ya se ha hecho el reparto de los concejales que han de elegirse en Mayo en esta ciudad entre los conservadores, liberales y republicanos; habiendo quedado eliminados y descontentos los liberales disidentes y los socialistas.

Procesion

La de ayer tarde recorrió su carrera sin ni un incidente, llamando á la atencion, por lo lujosa, sus pocos pasos, y especialmente, la hermosísima Virgen de las Angustias, que iba magnífica, sorprendente.

En San Antolin

La funcion de anoche en San Antolin terminó á las diez. La concurrencia fué inmensa. No cabia más el templo. El Sr. D. Rafael Alguacil hizo un magnífico sermón sobre «La victoria de la cruz en el mundo» y sobre la importancia y trascendencia de la nueva cofradía que se fundaba y consagraba en dicha iglesia. El «Miserere» del Sr. Verdá, magistralmente interpretado.

Audiencia

Tres causas hay señaladas para hoy en la Audiencia: una de Yecla por amenazas, defensor Sr. Meoro, procurador Sr. Conejero; otra de Murcia, juzgado de San Juan, por hurto, abogado Sr. Clemencin, procurador Sr. Navarro; y otra de la misma procedencia por lesiones, abogado Sr. Martinez (D. A.) y procurador Sr. Gandia.

Pérdida

La persona que por casualidad encontrara ayer una cartera con documentos de mucho interés y con 425 pesetas en billetes de varias clases, puede presentarla en la redaccion de este periódico y se le agradecerá ó gratifícarla.

10, San Juan de Dios, 10.

Verdadera y agua.

Teniendo presente la crisis porque atraviesa esta ciudad y estando en un estado valedudario su dueño, incapacitado para poder administrar hace veinte y nueve años, físicamente inútil y dadas las pocas garantías que el Estado dá el propietario para cobrar sus rentas no queriendo nombrar administrador para ello, se vende la casa palacio, una de las primeras que edificó el Sr. Conde de Santomera á su venida á esta ciudad el año 1556 cuando tomó á Montegudo y expulsó á los moros.

Esta casa que no se edificaría hoy por cien mil pesetas; me nueve hacerle las razones expuestas que para mí son poderosas, dado el estado precario y renuncia la Ley de Toro que favorece al vendedor á rescindir el contrato de lo vendido por menos de la mitad del valor intrínseco. La casa mencionada, tiene una superficie de dos mil doscientos treinta y cuatro metros y las vigas y cuarterones de hecho, con que está edificada, se certaron en la pinada que existía en aquella fecha en el hoy llamado Barrio de San Benito, son de pinos donceles que por el valor que se engana no se pagan.

Además de la reseñada, hay otra, Barandillo, 23 y 25, formando manzana, edificadas de nueva planta, al gusto moderno, que tiene doscientos setenta y siete metros de superficie al Levante y Norte.

Tanto de estas casas como otras rústicas y urbanas, darán razon de 9 á doce, en el despacho de Barandillo, 23; por todo el presente mes. Quemazon por desespesacion. 10-3

Vino Jumillano

á pesetas 0'20 el medio litro y 6 los 16, en el Depósito de las Bodegas Franco Es-pañolas, Frenera, 24.

TELEGRAMAS DE ESTA MADRUGADA

A las 11'35

Un telegrama oficial confirma que el vapor «Bermuda» desembarcó en la Florida al titulado coronel Nuñez. Fué detenido por las autoridades.

El «Laurada» ha sido embargado por su última expedicion.

A las 11'36

De Manila, que llegó La-chambre para despedir á Polavieja y recibir á Primo de Rivera; habiende distribuido las fuerzas que mandaba en cinco brigadas independientes.

A las 11'37

La festividad del dia se ha celebrado en la capilla de palacio con gran brillantez. Han asistido grandes de España, gentileshombres y personajes. La procesion solemnisima. In-menso público con palmas.

A las 11'38

Ha sido designado para el beneficio vacante en esa Catedral, el presbítero don Antonio Cánovas Costa.

A las 11'38

En el beneficio de la Asociacion de la prensa Betijai estuvo brillantísimo; Pini y competidores aplaudidísimos. La banda de música tocó la marcha de Cadiz creada por el público.

A las 11'39

Se halla gravísimo, espirando, el exministro de Marina Sr. Cervera.

Ha sido puesto en libertad Sanguiley, mediante fianza de mil dollars.

Insístese en que ha presentado su dimision el Marqués de Lema.

Mejorado D. Antonio Cánovas.

A las 11'40

Una expedicion filibustera que salió en un tren de Washington llegó á la Florida, continuando su viaje hacia el Sur. Tres cruceros de Jacksonville y Caye Hueso la vigilan.

A las 11'41

Desde que empezó la guerra han regresado á la península 10 138 hombres procedentes de Cuba.

Operan 165.000 en la actualidad. Los sanitarios del ejército proponen al gobierno el regreso de 40.000 artes de que el desarrollo del vérmio no dé facilidades para dominarlo.

A la 11'45

En Cuba en un encuen-se hicieron al enemigo 26 bajas, presentados 19, diez familias y 143 prisioneros. Preparase importante operacion contra la concentracion de las fuerzas de Máximo Gomez.

Agencia Europea.